
 

 

 

城大法官課程開班典禮順利舉行 

林海鷹  

2016 年 11 月 9 日 

 

香港城市大學法律學院和司法教育與研究中心聯合舉辦的三個中國法官課程，即中國高級法官法

學博士課程（第四屆）、中國法官法學碩士課程（第七屆）及中國高級法官研修班（第十屆），

的開班典禮已於 2016 年 10 月 12 日晚在香港城市大學范彭綺雯多媒體會議廳舉行。 

當晚，來自兩地多位舉足輕重的法律專家出席該開班典禮，其中的主禮嘉賓包括中華人民共和國

最高人民法院副院長賀榮大法官，國家法官學院院長黃永維教授，城大校長及傑出教授郭位教

授，香港法律政策專員黃惠沖資深大律師，中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室法律部部

長王振民博士，外交部駐香港特別行政區特派員公署條約法律部主任周露露博士，香港律師會會

長蘇紹聰先生，中國法律服務（香港）有限公司董事長杜茂先生，城大法律學院院長及商業法講

座教授賀嘉倫教授及城大司法教育與研究中心主任，法律學院副院長林峰教授。 

 



 

 

賀榮大法官首先代表最高人民法院感謝城大及各界對法官課

程的支持和幫助。她表示，隨著當前內地司法體制改革全面

推進，將來法官的專業化、職業化、正規化會更加凸顯。在

給予法官學員問候和祝福的同時，她也希望每一位到城大法

律學院學習的法官，都能珍惜此次寶貴的機會，勤學善思，

思有所悟，將來承擔起中國司法改革的重任。 

 

 

郭位教授指出，在當今世界 4,000 多所大學裡，城大是排名

上升最快的兩所大學之一，相信在座的城大法官學員也會為

此而自豪。同時，他還指出法官們不僅要主持公義，更要肩

負社會責任；他有信心無論城大的法律教育還是法律社會責

任感都是世界第一流的。 

 

 

 

王振民博士認為，為內地精英法官開設此類課程的主要目的

是説明他們加深對普通法的認識和瞭解。城大法律學院二十

多年來一直與內地保持緊密的法律學術和人才培養交流合

作，為國家法制，特別是司法改革做出了很大的貢獻。 

 

 

 

 

周露露博士致辭表示，無論是從歷史角度重溫國家對國際法

的貢獻，還是當前形勢下對國際法規則把握的重要性，我們

都能強烈感受到增強制定國際規則能力的價值。正因為這

樣，她對國家法官學院與城大聯合舉辦此類法官培訓課程感

到鼓舞，對雙方的韜略、睿智以及擔當表示深深的敬意。 



 

 

杜茂先生表示，當前中國正處在全面推進依法治國、深化

改革的進程，城大高級法官課程的開辦顯得尤為重要。我

們需要大量具有國際視野和高素質的法官，營造公正透明

的法制化環境，為經濟社會發展提供更有保障的司法服

務。 

 

 

 

賀嘉倫教授首先感謝林峰教授用心將課程組織地如此出色，同時

他也感謝郭位教授對法律學院長期的支持與鼓勵。他感謝最高人

民法院和法官學院為保證高質素課程所做出的努力和貢獻；也感

謝香港法律界人士對法官課程身體力行的支持。但他更欣慰見到

法官學員對知識的渴望。他希望法官學員能在城大法律學院這樣

一個大家庭中，享受知識的洗禮，感受家的溫暖。 

 

 

第十屆中國高級法官研修班學員代表安徽省高級人民法院汪

利民法官表示：“各國各地區在保持自身司法的同時，都在

不斷地借鑒與融合。世界各大法系彼此參照已成為當代法學

的主旋律。在這一趨勢下，司法裁判需要具有全球化視野的

高素質法官，法官也需要融匯中西，內外兼修。中國高級法

官研修班是香港與內地法律界學習互動的平台，也是內地法

官了解香港法律制度，進而了解普通法系的重要橋樑和媒

介”。 

 

第四屆中國高級法官法學博士課程學員代表段曉娟法官表

示：“內地改革開放 30 多年來，法制發展突飛猛進。隨著

案件數量的增多，無法直接解決的難題、爭議也越來越多。

這對大陸的法官來說既是機遇也是挑戰。除了豐富的審判經

驗，法官也需要了解更多前言的法學理論，從而更加智慧地

去解決問題。在城大學習正好給我們提供了一個很好的契

機。” 



 

 

 

第七屆中國法官法學碩士學員代表胡羽法官說：“珍惜此次學

習的機會，參與此次課程她希望自己能與時俱進，與同業交

流，適應社會發展的趨勢。她認為法律本身就是一門經驗性課

程，更注重實踐，所以希望將所學的書本內容，運用到鮮活的

案例中，體驗法律的生命力。” 

 

 

林峰教授最後致辭時先向所有支持幫助過中國法官項目的同仁

表示感謝。“為了讓所有法官學員都能學有所獲，城大法律學

院今年對中國法官課程都進行了多項改革。例如，针对法官普

通法硕士班项目，我们邀请了在商事审判方面享有盛誉的伦敦

商事法院的法官来给我们的学员讲授判决书的写作和案件管理

制度；针对高级法官博士班项目，我们要求所有学员带着研究

题目入学，而且所有第一年的课程都是围绕如何完善研究计划

并确保每个学员在第一学年结束时能够交出论文提纲。我们的

希望是，确保所有学员三年内完成论文；针对高级法官研修班，我们在授课方面围绕香港法律制

度中最核心的部分 -- 民事和刑事诉讼制度，來安排課程，希望大家能够受益。” 


